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Zusammenfassung

        

          
Hintergrund: Siebtests sollen einfach sein, eine hohe Akzeptanz, geringe Kosten, eine hohe Sensitivität und Spezifität sowie eine hohe Reliabilität aufweisen. Die Re-Test-Reliabilität eines webbasierten Farbsehtests wurde bestimmt. Methode: Aus der mySQL-Datenbank eines webbasierten Farbsehtests (http://www.farbsehtest.de) wurden die Ergebnisse von 386 Probanden analysiert, die den Farbsehtest mindestens 2 × mit 25 Tafeln absolviert haben. Wiederholungstests wurden entweder spontan, in der Regel am selben Tag durchgeführt oder kamen aufgrund von Rundbrief-E-Mails zustande, mit der Bitte, den Test zu wiederholen. Für die Bewertung der Re-Test-Reliabilität wurden der Kappa-Koeffizient und das zugehörige 95 %-Konfidenzintervall berechnet. Ergänzend wurde mit dem Test von McNemar geprüft, ob es systematische Unterschiede zwischen den Testergebnissen gab. Ergebnisse: Der Kappa-Koeffizient steigt mit zunehmendem Zeitabstand zwischen der ersten Testdurchführung und der Testwiederholung an. Während er bei einer Testwiederholung innerhalb einer Stunde bei 0,24 (Konfidenzintervall: 0,07 – 0,41; n = 63) lag, steigt er bei den Probanden, die den Test frühestens nach 2 Jahren wiederholt haben, auf 0,83 (Konfidenzintervall: 0,75 – 0,92; n = 240) an. Während bei einer kurzfristigen Testwiederholung innerhalb einer Stunde der Anteil an nicht bestandenen Tests (< 3 Fehler) in der zweiten Testung deutlich abnimmt (p < 0,001, McNemar), haben wir bei einem Zeitabstand von mehr als einem Tag keine systematischen Unterschiede finden können (p = 0,602). Schlussfolgerungen: Der webbasierte Farbsehtest ist als zuverlässiger Siebtest mit gut reproduzierbaren Ergebnissen auch unter unkontrollierten Untersuchungsbedingungen anzusehen, sofern die Probanden den Test ernsthaft durchführen und nicht über einen Trainingseffekt oder Manipulation ein positives Ergebnis anstreben und sich damit selbst täuschen. Die Ergebnisse sind gut reproduzierbar, wenn der Abstand zwischen Erst- und Wiederholungstest mindestens einen Tag beträgt.


      
        
Abstract

        

          
Background: Screening tests should be simple, with high acceptance, low costs and offer a high sensitivity and specificity as well as high reliability. The test-retest reliability of a web-based colour vision test was evaluated. Method: The results of 386 subjects, who had performed the web-based colour vision test with 25 colour plates twice (available at http://www.farbsehtest.de), were analysed from an mySQL data base. Retests were performed spontaneously, normally on the same day, or through an email newsletter with a request to repeat the test. Test-retest reliability was assessed by calculating the kappa coefficient and the corresponding confidence interval. The McNemar test was used as a complementary procedure to detect the presence of systematic differences between test results. Results: The kappa coefficient rises with increasing time interval between the first test performance and the test repetition. Thus it was 0.24 when the test was repeated within one hour (confidence interval 0.07 – 0.41, n = 63), it increases to 0.83 (confidence interval 0.75 – 0.92, n = 240) in the subjects who repeated the test at the earliest after two years. While the proportion of failed tests (< 3 mistakes) in the second test performance markedly decreases when the test is repeated in the short term within one hour (p < 0.001, McNemar), we were unable to identify any systematic differences (p = 0.602) for a time interval of more than one day. Conclusions: The web-based colour vision test is a reliable screening test with good reproducible results as well under uncontrolled examination conditions. Subjects must perform the test with serious intent and should not aim at a positive test result by training or manipulation because of self-delusion. Test results are reliable if the time interval between test and retest is more than one day.
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